

Hechos que hacen la historia

Por considerarlo de trascendental importancia, transcribimos el editorial del primer número de la Revista Colombiana de Ciencias Pecuarias Vol. 1, N° 1 - Abril de 1978, escrito por su director, el Doctor Jorge E. Ossa L.

La información científica Fuente vital de ciencias y artes

Ni la Medicina Veterinaria ni la Zootecnia, como ninguna otra ciencia o arte, son estáticas. Ambas disciplinas poseen poderosos instrumentos que son su fuente de vida: La observación y la investigación metódicas, que realizan millares de personas en todo el mundo. El producto de esta actividad silenciosa es la información científica, que se desplaza a velocidades incalculables por medio de miles de publicaciones periódicas. En 1976, según cálculos del Instituto para la Información Científica, se estaban produciendo unas 90.000 publicaciones periódicas en todo el mundo; de estas un alto porcentaje está dedicado a las Ciencias Biológicas.

El profesional de hoy tiene sobre sus antecesores, la oportunidad de estar mejor informado y tiene, por lo tanto, la obligación de ser más eficiente, como lo requiere la realidad social del momento. Las profesionales dejarían de ser algo real, concreto y necesario si los profesionales permitimos que la realidad social cambie, sin prepararnos para enfrentar esos cambios, adaptando las profesiones para servir mejor las necesidades de la comunidad, que es la receptora de nuestros servicios y nuestra misma razón de ser.

Mejorar la eficiencia no es, sin embargo, la única ventaja que se obtiene de la información científica; mucho más importante es el hecho de sentir el palpitar de las profesiones y percibir el estímulo de ser miembro de un gran movimiento universal, que tiene una misma meta y posee unas mismas técnicas para alcanzarla. Este es el verdadero sentido de las profesiones y el grado de realización personal que alcance cada profesional, en particular, estará dado en función de su sentido de universalidad.

El Colegio de Médicos Veterinarios y de Zootecnistas de Antioquia, para dar cumplimiento a su objetivo de fomentar las profesiones y el desarrollo del Sector Pecuario, y atendiendo una necesidad sentida por los colegas, decidió auspiciar la publicación de la REVISTA COLOMBIANA DE CIENCIAS PECUARIAS, que está llamada a llenar ese gran vacío de información de que adolece la comunidad profesional del Sector Pecuario nacional.

Se decidió llamar a esta publicación, COLOMBIANA, porque pretendemos que su función y envergadura sean de carácter nacional. PECUARIA, porque hemos encontrado en este castizo vocablo, el término que mejor relaciona la Medicina Veterinaria con la Zootecnia. Del latín PECUARIUS, se define pecuario, como todo aquello relacionado con el ganado.

"Colombia es un país eminentemente agropecuario". Esta es una verdad de perogrullo que oímos repetir con tanta frecuencia, que ya tiene sabor a estribillo. Desafortunadamente, los que dicen estar convencidos de esa realidad no materializan su convencimiento, en el momento de la confección de políticas y toma de decisiones de carácter nacional, para dar a nuestro sector la importancia que realmente merece. Solamente los profesionales del sector pecuario, podremos reivindicar nuestro puesto de avanzada en el desarrollo de Colombia; para ello, debemos lograr la

cohesión suficiente que nos de fortaleza para marchar siempre adelante y para exigir nuestros merecimientos.

Por medio de la información irradiada desde estas páginas, lograremos la unión, la unificación de criterios y el sentido de apoyo que todo profesional requiere de su carrera. Tal es amables lectores, del propósito de la REVISTA COLOMBIANA DE CIENCIAS PECUARIAS.

El primer número que está en sus manos, no es la culminación de esta empresa, sino solamente la iniciación de una tarea larga y ardua que COLVEZA y los coordinadores, seríamos incapaces de mantener, si no contamos con la colaboración de todos y cada uno de los colegas colombianos y de todas las asociaciones que los agrupan.

Adherir el caudal de información científica universal y mantener nuestras profesiones a la vanguardia del desarrollo, es el gran reto que debemos asumir en este momento. Este número es, entonces, una cordial tarjeta de participación, para que nos acompañen con sus ideas, sus colaboraciones y su estímulo, para hacer de esta revista, el más importante vínculo de unión entre los profesionales del sector pecuario del país.

EL DIRECTOR